



Christophe VENTURA

Christophe Ventura est directeur de recherche à l'IRIS, en charge du programme Amérique latine/Caraïbe de l'institut. Il réalise régulièrement des missions dans la région (Argentine, Brésil, Chili, Colombie, Cuba, Mexique, Amérique centrale, Venezuela, Uruguay).

Enseignant au sein d'IRIS Sup' (Amérique latine, monde multipolaire, mouvements sociaux et sociétés civiles), il est responsable pédagogique des étudiants de première année de l'école de l'IRIS.

Dans le cadre de ses activités, il rédige et publie régulièrement des notes d'analyse, d'actualité, d'expertises pour le compte de ministères et d'institutions (MEAE, armées, Agence française de développement, etc.).

Journaliste, il suit depuis le début des années 2000 les évolutions politiques, économiques, sociales et géopolitiques en Amérique latine et publie régulièrement des articles dans divers journaux et revues.

Engagé dans le milieu associatif international, il a participé à la conception et à l'organisation des Forums sociaux mondiaux depuis leur fondation en 2001 (Porto Alegre, Brésil). Dans ce cadre, Christophe Ventura a accumulé une connaissance singulière de la société civile latino-américaine (mouvements sociaux, syndicats, ONG, partis, milieux universitaires, etc.) et des acteurs institutionnels des pays du sous-continent.

Diplômé de l'École des hautes études en sciences sociales (EHESS), Christophe Ventura a étudié l'histoire du néolibéralisme aux États-Unis et les indépendances latino-américaines au 19^e siècle.

Il est l'auteur de *Géopolitique de l'Amérique latine*, Editions Eyrolles/IRIS, Paris, 2022 et co-auteur, avec Didier Billion, de *Désoccidentalisation. Repenser l'ordre du monde*, Agone, 2023.